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平成29年第 11回天草市教育委員会定例会会議録 

1 期 日 平成29年 8月 18日（金）午後２時開会 

2 場 所 五和農業情報センター  マルチメディア室 

3 本会議に出席した教育委員 

       委  員  長  花 里 昌 直    委員長職務代理者  黒 鶴 進 治 

     委    員  行 合 八恵子    委     員   木  下 えり子  

    委    員  蓑 田 え り     教  育  長  石 井 二三男     

4 本会議に出席した事務局職員  

       教 育 部 長   森 下 洋 一    教育総務課長   柴 田 和 人           

学校教育課長  山 本 洋 介     学校給食課長  川 端 浩 二     

学校教育課審議員   沢 村 祐 介        生涯学習課課長補佐  本 多 俊 隆      

教育総務課係長  伊野上 乾 悟    学校教育課係長  堀 口 さおり    

教育総務課課長補佐   出 永 圭 史      

5 本会議に付した議題等 

（１）審議事項 

   議第３６号 平成２９年度一般会計補正予算(第２号)について （教育総務課・学校給食課）      

（２）協議・報告 

（１）グローバル人材育成事業について                  （学校教育課） 

（２）平成２９年９月行事予定について                   （教育総務課） 

6 本会議の概要 

（１）開会 

花里委員長： ただ今から、平成２９年第１１回天草市教育委員会定例会を開催する。傍聴人がいな 

いことを確認する。 

（２）前回会議録の承認 

花里委員長： 前回会議録の承認であるが、何かご意見はないか。ないようであれば承認してよろし 

いか。 

（全員承認する） 

（３）教育長報告 

石井教育長： 早いもので８月２９日が始業式であるが、後１０日程で夏休みが終わる。事故もなく

夏休みが経過している。 

       また、本渡中学校・本渡南小学校の吹奏楽部が金賞を受賞し、両校とも九州大会に出

場する。 

（４）議案 

議第３６号 平成２９年度一般会計補正予算(第２号)について 

花里委員長： 事務局から説明をお願いする。 

柴田課長 ： ８月２９日開会の市議会定例会において補正予算の計上を予定している一般会計補正

予算(第２号)について説明する。まず、資料１ページをお願いする。今回計上を予定し
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ている一般会計補正予算の概要を記載している。最初に債務負担行為補正であるが、こ

れは平成３０年４月から調理業務及び配送業務等の民間委託を予定している栖本学校給

食センター関係の３ヵ年分の委託料９２，７３８千円を債務負担行為限度額として設定

するものである。次に歳入は、小学校費国庫補助金４２，５００千円で、これは学校施

設環境改善交付金として国から補助を受けるものとなる。本年７月に本渡南小学校のト

イレ改修工事及び佐伊津小学校グラウンド改修工事について、国庫補助事業としての事

業採択の内示があったため追加したものである。また、建設中の有明小学校単独調理場

の補助基準単価の改定に伴う増額分も併せて計上している。歳出では、小学校建設費１

２４，３５７千円で全額工事請負費の増額となり、本渡南小学校トイレ改修工事、佐伊

津小学校グラウンド改修工事分となる。中学校建設費の９，９５３千円についても全額

工事請負費の増額となる。牛深東中学校テニスコート改修工事及び御所浦中学校門扉・

フェンス設置工事については当初予算にて計上していたが、現場確認等の精査を行った

結果、事業費不足となったため今回予算を増額するものである。また、稜南中学校自動

火災報知機改修工事については、今年度に入り稜南中学校の火災報知機設備が故障し、

修繕ができない状態になったため改修を行うための工事費を新たに追加するものである。 

       次に議案書２ページからの補正予算書について教育総務課関係を説明する。議案書４

ページをお願いする。歳入であるが、項２国庫補助金の目８教育費国庫補助金として資

料で説明した小学校費国庫補助金で、学校施設環境改善交付金４２，５００千円を増額

し、補正後予算額１１２，４９７千円となる。次に議案書５ページをお願いする。歳出

であるが、項２小学校費の目３小学校建設費の節１５工事請負費１２４，３５７千円で

あるが、本渡南小学校トイレ改修工事及び佐伊津小学校グラウンド改修工事分を追加し

計上している。最後に項３中学校費の目３中学校建設費の節１５工事請負費９，９５３

千円であるが、牛深東中学校テニスコート改修工事及び御所浦中学校門扉・フェンス設

置工事の増額分と稜南中学校自動火災報知機改修工事の新規追加分を計上している。続

いて学校給食課長から説明する。 

川端課長 ： 債務負担行為の追加について説明する。栖本学校給食センターの学校調理業務委託平

成３０年度から平成３２年度までの３ヵ年の債務負担行為である。債務負担行為の限度

額であるが、平成３０年度が３０，６２９千円である。これは消費税８％で計算してい

る。平成３１年度は３０，９１３千円。これは平成３１年１０月から消費税が１０％に

なる予定であり１０月からの６月分を１０％で計算している。平成３２年度は３１，１

９６千円。消費税１０％で計算している。年度別内訳の限度額が違うのは消費税の税率

によるものである。３ヵ年の合計で９２，７３８千円である。 

       また、前回の定例会において説明した委託開始までのスケジュールであるが、募集は

１０月１日からを予定している。当初ホームページ及び市政だよりにより募集の計画を

していたが、市議会が９月２２日に閉会予定であるため、１０月１日号市政だよりの原

稿締め切りに間に合わないため１１月１日号に掲載することとしている。なお、ホーム

ページは１０月１日から募集記事を掲載する。なお、これにより周知期間を半月遅らせ、

当初は１１月中旬まで募集をすることとしていたが、今回１２月上旬まで募集すること

としている。また、前回委託業者を募集したところ１者であったため、市長より周知期

間を十分取るよう指示があったためスケジュールが半月ほど遅れることになる。 

花里委員長： 何か質問はないか。それでは私から質問する。御所浦中学校・小学校の猪対策につい

てであるが、小学校の工事もまだ始まっていないようであるが、どうなっているのか。 

柴田課長 ： 御所浦小学校も御所浦中学校と同様に門扉・フェンス設置工事を当初予算で計上して

いるが、御所浦中学校と時期を合わせて工事を行うこととしている。先ほど説明したと

おり、御所浦中学校設置工事が事業費不足になったため予算を確保し、小学校を併せて

実施したい。 

花里委員長： 猪により学校のグラウンドも一部畑のようになっている所もある。マダニ等について
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も新聞等で話題になっている。猪にはマダニが着いているとのことで、地元の猟友会も

山に入る際には長袖・長ズボンである。服を洗う際にもしばらく水に浸ける必要がある。

マダニに噛まれた場合は病院に行かなければならない。特に子どもたちが砂場で遊ぶの

で懸念している。早めにお願いしたい。 

黒鶴職務代理者： 本日差し替えされた小学校建設費の歳出の財源内訳で地方債が計上されているが、地

方債の認定が遅れたということであるのか。 

柴田課長 ： この地方債は市債になるが、財政課が財源の充当を行っており調整が遅れ、正式な予 

算書の確認の時点で財源の充当がなされていたため、本日議案書の差替えを行った。 

黒鶴職務代理者： 本渡南小学校及び佐伊津小学校を合わせての地方債額であるのか。 

柴田課長 ： そのとおりである。 

花里委員長： その他質問はないか。なければ議第３６号平成２９年度一般会計補正予算(第２号) 

について承認してよろしいか。 

（全員同意する） 

（５）協議・報告 

（１）グローバル人材育成事業について 

花里委員長： 事務局から説明をお願いする。 

山本課長 ： 資料３ページから４ページをお願いする。本年度の天草宝島グローバル人材育成事業

を８月３１日木曜日から９月６日水曜日までの日程で実施するため、その内容について

説明する。この事業は、本市の児童・生徒が京都大学大学院の留学生及び本市ＡＬＴと

いったいろいろな国の出身者と異文化交流等を通し、お互いの文化及び言語の違いなど

を理解して英語と言う共通のコミュニケーションツールを通してコミュニケーション能

力を高め、主体性・積極性を身に付けることによりグローバル人材としての必要な資質

の素地を育成することを目的として実施するものである。日程は８月３１日木曜日に京

都大学大学院留学生８人が来市し、翌９月１日金曜日には新和中学校を訪問する。この

際には、新和小学校の児童も参加して交流を行うこととしている。９月２日・３日の土

日はAmakusa English Dayを牛深会場及び本渡会場で実施する。内容については昨年度

と同様に、出身国の紹介及び異文化交流タイム等を計画している。プログラム中は英語

を会話の手段として使用する。昨年度は台風接近により本渡会場は中止になったが、本

年度はその様ことがないよう願っている。各会場の参加予定数であるが、参加締め切り

が既に終わっており、９月２日の牛深会場は午前の部５０人、午後の部３４人となって

いる。翌９月３日の本渡会場は午前の部８７人、午後の部８３人となっている。本渡会

場について午前・午後とも５０名の参加者を予定していたが、中学生の申込みが１６人、

小学生が１５４人の申込みがあっている。小学生の申込みが多かったため、参加希望者

全員に参加してもらえるよう、会場に近い本渡南小学校・本渡北小学校から児童６７人

の申込みがあっていたが、本渡南小学校・本渡北小学校の児童は午後の部に参加しても

らうようにした。教育委員におかれては、都合のつかれる会場に来ていただき事業内容

をご覧いただきたい。９月４日には御所浦小学校を訪問し児童との交流を予定している。 

花里委員長： 何か質問はないか。 

木下委員 ： 昨年も先生方の参加と中学生の参加が少なかった。しかし、昨年の牛深会場では５０

人以上の参加があった。昨年も指摘したが、中学生の参加が少ないのは働きかけがどう

だったのか説明願いたい。 

山本課長 ： 各小中学校には校長会等で案内を行った。中学生については部活動・塾等の兼ね合い

で参加が少ないのではないかと考えている。 

木下委員 ： 確かに中学校では９月４日から共通テスト・実力テストが実施される。しかし中学生
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の参加が少ないのは寂しい。では、先生方の参加はどうなっているのか。 

山本課長 ： 各中学校の教員にはまだ呼びかけを行っていない。日程が近づいた時に参加してもら

えるかどうかの確認を行い、出来ることなら先生方にも参加していただき、翌年度の授

業をする際に繋げていけたらと考えている。 

木下委員 ： 特に小学校の先生方で、英語が苦手な方は交流の方法を学ぶ良い機会であるので、苦

手だと思われる方には特に参加していただきたい。 

石井教育長： 昨年感じたが５名の非常勤の英語指導補助の先生が中心となっていた。牛深会場に上

海日本人学校に行った岡崎教諭が参加されたが、岡崎教諭だけの参加だったのではない

だろうか。牛深会場では中学校の先生方は参加されていたが、小学校の先生方はほとん

ど参加されていなかった。土曜・日曜であるけれども、小学校英会話科が始まるので参

加要請をした方が良いのではないか。 

蓑田委員 ： 昨年実施した際、参加者に感想などアンケートは取らなかったのか。取っていたので

あれば、どの様な意見があったのかを教えていただきたい。 

山本課長 ： 詳しいアンケートを取った訳ではないが、内容を見ると沢山の外国人と接して興味を

持つことができた、英語への関心が高まったという児童生徒がほとんどであった。アン

ケートも会場にて回答してもらった関係で肯定的なアンケート結果であったと思われる。 

石井教育長： 本渡会場においては、学校では周知が行われていたのだろうか。 

蓑田委員 ： 子どもは学校で配布されたプリントを持って帰ってきていた。しかし、申込み締め切

り期限が早く、開催が９月であるので予定が立て難いのではないかと感じている。 

行合委員 ： 今回は新和中学校・御所浦小学校への訪問があるので、良い取り組みであると思って

いる。子どもたちが少しでも英語に興味を持ち、それがグローバル人材育成に繋がれば

良いと思っている。 

木下委員 ： 昨年の事業報告を読ませてもらった。感想がいろいろ出ていて、その中で小学生はい

ろいろな国の事が分かって楽しかったとか、中学生は自分の英語がおおよそ伝わって嬉

しかったとか、もっと英語が話せるようになりたい、小学生は将来英語の先生になりた

いなどの感想が書かれていた。だからこの事業は目的が達成されているので、多くの子

どもたちの参加ができたらと事業報告を読んだところである。 

山本課長 ： 本年度は留学生８名が事業に参加する。まず、男女比であるが男性１名、女性７名で

ある。国別の内訳はアメリカ３２歳男性１名、ドイツ２７歳女性１名、中国２８歳女性、

韓国２７歳女性、ニュージーランド２７歳女性、インドネシア２５歳女性、マケドニア

２５歳女性、フィリピン２３歳女性、以上８名が来市する。 

石井教育長： 昨日、エンシニタス市へ派遣された生徒の市長への帰国報告会があった。特に本年度

の６名は素晴らしかったのではないかと感じた。行ってまず何を感じたかというとコミ

ュニケーションの大切さ。自分は英語がそんなに得意ではないけれども、何とかして通

じるよう身体であったり絵を描いたりしてコミュニケーションを取った。それが一番大

切だとのことで、中にはアメリカ人の考え方まで分かったと言う生徒もいた。この事業

に参加したから成績が上がると言うのではなく、積極的に参加してもらい壁を取り払っ

て欲しい。 

（４）平成２９年９月行事予定ついて 

花里委員長： 事務局から説明をお願いする。 

柴田課長 ： 資料５ページをお願いする。９月の行事予定を掲載している。９月９日土曜日には童

話発表会天草地方大会が天草市民センターにおいて１３時から開催される。１５日には

教育委員会定例会を１４時から五和農業情報センターにて開催することとしている。２

８日木曜日には牛深中学校の単独総合訪問が行われる。また、市議会の定例会が８月２

９日に開会し、９月２２日までの期間開催される予定である。 

6 その他 
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花里委員長： 他に何かないか。なければ以上をもって、本日の会議を閉じる。大変お疲れ様でした。 


